

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus  
80331 München

Stadtrat Marian Offman

**ANTRAG**  
18.12.14

## **Moratorium für Gas – und Stromsperrn in den Wintermonaten**

Der Stadtrat möge beschließen:

Im Zeitraum vom 1. Dezember bis zum 15. März des Folgejahres erfolgen durch die Stadtwerke München keine Strom – und Gassperren. Die Energieschulden werden durch Ratenzahlungen der Kunden oder einvernehmlich mit dem Sozialreferat beispielsweise über Stiftungsgelder ausgeglichen. Gleichzeitig sind die Energieberatungsstellen der Wohlfahrtsträger und des Sozialreferates einzuschalten. Wenn möglich auch, um präventiv gerade in den Wintermonaten Energiesperren zu verhindern.

### **Begründung:**

Nach jüngsten Statistiken sind in Europa im Winter 2013 zwischen 1. November und 15. März des Folgejahres 45.890 Haushalten das Gas und 344.798 Haushalten der Strom abgestellt worden. Dies kann gerade für ältere Menschen eine unmittelbare Gefahr für Leib und Leben zur Folge haben. Dies auch deshalb, weil viele ältere Menschen auch aus Scham nicht auf die Energiesperren reagieren.

In Frankreich wurde am 27. Februar 2014 ein Gesetz in Kraft gesetzt, dass Energiesperren im Winter untersagt. Auch in England gibt es bei kalter Witterung Unterstützungszahlungen für finanziell schwache Haushalte.

Wir sollten in München einen einvernehmlichen Weg finden, dass Niemand in der Landeshauptstadt in den eigenen vier Wänden mangels Heizung gesundheitlichen Schaden nimmt. Für wohnungslose Menschen haben wir mit den Kälteschutzeinrichtungen bereits vorgesorgt.

Marian Offman, Stadtrat